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Paroisse B.M.V de Blanzac, Montmoreau, Villebois Lavalette 

B.M.V Infos Cathos 
 

Pour tous renseignements :  05 45 60 24 31 ( Permanence téléphonique tous 
les jours de l’année de 09h à 19h ! ) et paroisse.montmoreau@dio16.fr 
 

 
 

 

Dimanche 05 Mai 2024        6ème Dimanche de Pâques  

 

AGENDA 
 

A l’Abbaye de Maumont, chez nos sœurs 
05h30, Matines    07h30, Laudes 

08h50, Messe (en semaine) / 10h, Messe (dimanche) 
17h15, Vêpres (en semaine) / 17h, Vêpres (mercredi et dimanche) 

 

 

 
Sommaire de ce n° de BMV Infos Cathos 
 

1/  Se Préparer la Pentecôte et notre rassemblement de Doyenné 
 

2/  Programme de la Fête de Pentecôte du Doyenné, à l’Abbaye  
 

3/  Les jeudis d’Emmaüs. ATTENTION une inversion les 06 et 13 Juin ! 
 

4/  Agenda des évènements à venir et des dates à retenir. (au 27/04/24) 
 

 

 

1/ Se préparer à l’Ascension et à la Pentecôte 
Et à notre Rassemblement de Doyenné des 18 et 19 Mai 

 

L’Hymne de l’Ascension que nous partage nos sœurs suivie de la 3ème 

et 4ème Catéchèses du Pape François sur les DONS de Saint-Esprit. 
 

ASCENSION 
 

Jésus, au mont des Oliviers, 

Veut implanter sa joie nouvelle, 

Sa pure joie qu'il nous révèle 

Doit à jamais nous consoler. 

mailto:paroisse.montmoreau@dio16.fr
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"Allez, enseignez, baptisez, 

En Samarie et en Judée 

Et jusqu'aux confins de la terre ! 

Soyez fidèles à la prière." 
 

Plus sa présence se fait vive, 

Plus nous le sentons s'élever ; 

"Pourquoi, hommes de Galilée, 

Rester ainsi émerveillés ? 
 

Vous qui le voyez s'en aller, 

Retenez la parfaite image 

De son retour. Tous les visages 

En son visage sont cachés. 
 

Son départ est une promesse 

Qui vous ouvre au plus haut désir, 

Attente légère, allégresse : 

Dieu est votre seul avenir." 
 

Où ne te trouverons-nous pas 

Désormais, toi qui disparais ? 

Toute mort en forme de croix 

Devient vie, élan vers ta joie. 
 

Toute vie est doxologie 

Quand tu l'établis dans ta paix. 

O Seigneur, envoie ton Esprit, 

Père Saint, notre cœur est prêt ! 

Amen. Alléluia ! 

 

Les 3ème et 4ème Catéchèses du Pape François  

sur les Dons du St Esprit 
Audiences Générales de l’Année 2014 

 

Chers frères et sœurs, bonjour ! 
 

Nous avons entendu dans la lecture, ce passage du livre des Psaumes qui dit 

: « Je bénis Yahvé qui s’est fait mon conseil, et même la nuit, mon cœur m’instruit 

» (Ps 16, 7). Et cela est un autre don du Saint-Esprit : le don du CONSEIL. Nous 

savons combien il est important, dans les moments les plus délicats, de pouvoir 

compter sur les suggestions de personnes sages et qui nous aiment. Or, à travers le 

don du conseil, c’est Dieu lui-même, avec son Esprit, qui illumine notre cœur, de 
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manière à nous faire comprendre la juste manière de parler et de se comporter et 

le chemin à suivre. Mais comment agit ce don en nous ? 
 

1. Au moment où nous l’accueillons et nous le recevons dans notre cœur, 

l’Esprit Saint commence immédiatement à nous rendre sensibles à sa voix et à 

orienter nos pensées, nos sentiments et nos intentions selon le cœur de Dieu. Dans 

le même temps, il nous conduit à porter toujours plus notre regard intérieur sur 

Jésus, comme modèle de notre manière d’agir et de nous mettre en relation avec 

Dieu le Père et avec nos frères. Le conseil est donc le don par lequel l’Esprit Saint 

rend notre conscience capable de faire un choix concret en communion avec Dieu, 

selon la logique de Jésus et de son Évangile. De cette manière, l’Esprit nous fait 

grandir intérieurement, nous fait grandir positivement, nous fait grandir dans les 

communautés et nous aide à ne pas tomber en proie à l’égoïsme et à notre propre 

manière de voir les choses. Ainsi, l’Esprit nous aide à grandir et aussi à vivre en 

communauté. La condition essentielle pour conserver ce don est la prière. Nous 

revenons toujours sur le même thème : la prière ! Mais la prière est très importante. 

Prier avec les prières que nous savons tous depuis notre enfance, mais aussi prier 

avec nos propres mots. Prier le Seigneur : “Seigneur, aide-moi, conseille-moi, que 

dois-je faire à présent ? ». Avec la prière nous faisons place afin que l’Esprit vienne 

et nous aide dans ce moment, nous conseille sur ce que tous nous devons faire. La 

prière ! Ne jamais oublier la prière. Jamais ! Personne, personne ne se rend compte 

quand nous prions dans le bus, dans la rue : nous prions en silence avec notre cœur. 

Profitons de ces moments pour prier, prier pour que l’Esprit nous donne le don 

du conseil. 
 

2. Dans l’intimité avec Dieu et dans l’écoute de sa Parole, nous mettons peu 

à peu de côté notre logique personnelle, dictée le plus souvent par nos fermetures, 

par nos préjugés et par nos ambitions, et nous apprenons en revanche à demander 

au Seigneur : que désires-tu ? Quelle est ta volonté ? Qu’aimes-tu ? De cette 

manière mûrit en nous une profonde harmonie, presque connaturelle dans l’Esprit 

et nous expérimentons à quel point sont vraies les paroles de Jésus rapportées dans 

l’Évangile de Matthieu : « Ne cherchez pas avec inquiétude comment parler ou ce 

que dire : ce que vous aurez à dire vous sera donné sur le moment, car ce n’est pas 

vous qui parlerez, mais l’Esprit de votre Père qui parlera en vous » (Mt 10, 19-20). 

C’est l’Esprit qui nous conseille, mais nous devons laisser place à l’Esprit pour qu’il 

puisse nous conseiller. Et laisser place signifie prier, prier afin qu’Il vienne et nous 

aide toujours. 
 

3. Ensuite, comme tous les autres dons de l’Esprit, le conseil constitue lui 

aussi un trésor pour toute la communauté chrétienne. Le Seigneur ne nous parle 

pas seulement dans l’intimité du cœur, il nous parle en effet, mais pas seulement là 

; il nous parle également à travers la voix et le témoignage de nos frères. C’est 

vraiment un grand don de pouvoir rencontrer des hommes et des femmes de foi 

qui, en particulier dans les passages les plus compliqués et importants de notre vie, 
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nous aident à faire la lumière dans notre cœur et à reconnaître la volonté du 

Seigneur ! 
 

Je me souviens qu’une fois, au sanctuaire de Luján, j’étais dans le 

confessionnal, devant lequel se trouvait une longue queue. Il y avait aussi un jeune 

garçon à la mode, avec des boucles d’oreille, des tatouages, toutes ces choses-là... 

Et il est venu me dire ce qui lui arrivait. Il avait un gros problème, difficile. Et il m’a 

dit : j’ai raconté tout cela à ma mère, et ma mère m’a dit : va voir la Vierge et elle 

te dira ce que tu dois faire. Voilà une femme qui avait le don du conseil. Elle ne 

savait pas comment sortir du problème de son fils, mais elle a indiqué la bonne 

route : va voir la Vierge et elle te le dira. Cela est le don du conseil. Cette femme 

humble, simple, a donné à son fils le meilleur conseil. En effet, ce jeune homme 

m’a dit : j’ai regardé la Vierge et j’ai senti que je devais faire cela, cela et cela... Je 

n’ai pas dû parler, sa mère et le jeune garçon lui-même avaient tout dit. Cela est le 

don du conseil. Vous mamans, vous possédez ce don, demandez-le pour vos 

enfants. Le don de conseiller les enfants est un don du Dieu. 
 

Chers amis, le Psaume 16, que nous avons entendu, nous invite à prier avec 

ces mots : « Je bénis Yahvé qui s’est fait mon conseil, et même la nuit, mon cœur 

m’instruit. J’ai mis Yahvé devant moi sans relâche ; puisqu’il est à ma droite je ne 

bronche pas » (vv. 7-8). Que l’Esprit puisse toujours donner cette certitude à notre 

cœur et nous combler ainsi de son réconfort et de sa paix ! Demandez toujours le 

don de conseil. 

Audience générale du 07 mai 2014. 

Pape François 

 

 

Chers frères et sœurs, bonjour ! 
 

Nous avons réfléchi lors des dernières catéchèses sur les trois premiers dons 

du Saint-Esprit : la sagesse, l’intelligence et le conseil. Aujourd’hui, pensons à ce 

que fait le Seigneur : Il vient toujours nous soutenir dans notre faiblesse et il le fait 

avec un don spécial : le don de la FORCE. 
 

Il y a une parabole, racontée par Jésus, qui nous aide à saisir l’importance de 

ce don. Un semeur sort pour semer ; mais toute la semence qu’il répand ne porte 

pas du fruit. Ce qui finit sur la route est mangé par les oiseaux ; ce qui tombe sur le 

terrain caillouteux ou au milieu des buissons germe, mais se trouve rapidement 

séché par le soleil ou étouffé par les ronces. Seul ce qui finit sur le bon terrain peut 

croître et donner du fruit (cf.  Mc 4, 3-9 // Mt 13, 3-9 // Lc 8, 4-8). Comme l’explique 

Jésus lui-même à ses disciples, ce semeur représente le Père, qui répand en 

abondance la semence de sa Parole. La semence, toutefois, se heurte souvent à la 

sécheresse de notre cœur et, même lorsqu’elle est accueillie, elle risque de rester 

stérile. Avec le don de la force, en revanche, le Saint-Esprit libère le terrain de notre 

cœur, il le libère de la torpeur, des incertitudes et de toutes les craintes qui peuvent 
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le freiner, de manière que la Parole du Seigneur soit mise en pratique, de façon 

authentique et joyeuse. C’est un vrai secours ce don de la force, il nous rend plus 

forts, il nous libère aussi de nombreuses entraves. 
 

Il y a aussi des moments difficiles et des situations extrêmes où le don de la 

force se manifeste de manière extraordinaire, exemplaire. C’est le cas de ceux qui 

doivent affronter des expériences particulièrement dures et douloureuses, qui 

bouleversent leur vie et celle de leurs proches. L’Église resplendit du témoignage 

de très nombreux frères et sœurs qui n’ont pas hésité à donner leur vie, pour rester 

fidèles au Seigneur et à son Évangile. Aujourd’hui aussi, il ne manque pas de 

chrétiens qui, dans de très nombreux endroits du monde, continuent à célébrer et 

à témoigner de leur foi, avec une profonde conviction et sérénité, et qui résistent 

même lorsqu’ils savent que cela peut coûter un prix plus élevé. Nous aussi, nous 

connaissons tous des gens qui ont vécu des situations difficiles, tant de douleurs. 

Mais pensons à ces hommes, à ces femmes, qui conduisent une vie difficile, luttent 

pour faire vivre leur famille, éduquer leurs enfants : ils font tout cela parce que 

l’esprit de force les aide. Combien d’hommes et de femmes — nous ne connaissons 

pas leurs noms — qui honorent notre peuple, honorent notre Église, parce qu’ils 

sont forts : forts pour mener de l’avant leur vie, leur famille, leur travail, leur foi. 

Ces frères et sœurs sont des saints, des saints dans le quotidien, des saints cachés 

parmi nous : ils ont justement le don de la force pour accomplir leur devoir de 

personnes, de pères, de mères, de frères, de sœurs, de citoyens. Il y en a tant ! 

Rendons grâce au Seigneur pour ces chrétiens qui sont d’une sainteté cachée : c’est 

le Saint-Esprit qu’ils ont à l’intérieur qui les fait avancer ! Et cela nous fera du bien 

de penser à ces personnes: si elles font tout cela, si elles peuvent le faire, pourquoi 

pas moi ? Et cela nous fera du bien aussi de demander au Seigneur qu’il nous 

donne le don de la force.  
 

Il ne faut pas penser que le don de la force soit nécessaire uniquement dans 

certaines occasions ou dans des situations particulières. Ce don doit constituer la 

note de fond de notre être chrétien, dans l’ordinaire de notre vie quotidienne. 

Comme je l’ai dit, chaque jour de notre vie quotidienne, nous devons être forts, 

nous avons besoin de cette force, pour mener de l’avant notre vie, notre famille, 

notre foi. L’apôtre Paul a dit une phrase qu’il nous fera du bien d’entendre : « Je 

peux tout en celui qui me donne la force » (Ph 4, 13). Quand nous affrontons la vie 

ordinaire, quand viennent les difficultés, rappelons-nous ceci : « Je peux tout en 

celui qui me donne la force ». Le Seigneur donne la force, toujours, il ne nous la 

fait pas manquer. Le Seigneur ne nous met pas à l’épreuve au-delà de ce que nous 

pouvons supporter. Lui est toujours avec nous. « Je peux tout en celui qui me donne 

la force ». 
 

Chers amis, parfois, nous pouvons être tentés de nous laisser gagner par la 

paresse ou pire, par le découragement, surtout face aux difficultés et aux épreuves 

de la vie. Dans ces cas-là, ne baissons pas les bras, invoquons l’Esprit Saint, pour 
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qu’avec le don de la force, il puisse soulager notre cœur et communiquer une force 

nouvelle et de l’enthousiasme à notre vie et à notre « Sequela » (suite) de Jésus. 
 

Audience générale du 14 mai 2014. 

Pape François 

 
 
 

3/ le Calendrier des messes des « jeudi d’Emmaüs » 
ATTENTION une inversion entre le 06 et 13 Juin ! 

 

Le Jeudi 09 Mai : Fête de l’Ascension, 10h30, Messe du Pèlerinage à Charmant 

Le jeudi 16 Mai :  à Gurat et à Jurignac 

Le jeudi 23 Mai :  à Bors de Montmoreau et à Juillaguet 

Le jeudi 30 Mai :  à Nonac et à Gardes le Pontaroux 
 

Le jeudi 06 Juin :  à Aignes et à Rougnac  

Le jeudi 13 Juin :  à St Amant et à Villars 

Le jeudi 20 Juin :  à Salles Lavalette et à Poulignac 

Le jeudi 27 Juin :  à Courgeac et à Voulgézac 
 

 Un grand merci aux membres de l’EAP et aux personnes « Relais » 

de prévenir les maires et personnes des villages et de veiller à préparer ce 

qu’il faut pour la célébration de ces messes et de ces partages fraternels. 
 

Vos frères prêtres, Eric et Stephen. 
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Rassemblement du Doyenné Pentecôte 2024 
Les samedi 18 et Dimanche 19 Mai, A l’Abbaye de Maumont. 

 

PROGRAMME 

 

SAMEDI 18 MAI 

         (prévoir votre pique-nique du soir !) 
14h30 – 16h : Olympiades 
 

Un temps festif, joyeux, convivial, pour se rencontrer de toutes les générations et 

des trois paroisses du doyenné. Il ne s’agit pas nécessairement de jeux sportifs, mais 

de jeux qui permettent de vivre un temps tous ensemble, comme dans une grande 

famille. 
 

16h00 : Goûter 
 

16h00 – 17h15 : Temps spirituel et vie intérieure 
 

Après un temps de jeux et de rencontres, nous nous mettrons ensemble, et selon 

nos envies, dans une disposition intérieure pour méditer sur le mystère de l’Esprit 

Saint, l’Esprit de Pentecôte. Nous pourrons trouver différents ateliers, au choix : 
 

Catéchèse sur le Feu de l’Esprit Saint 

Une catéchèse pour les adultes par une sœur. 

Une catéchèse pour les enfants par une autre sœur. 
 

Un temps de « Lectio Divina » guidée 

De 16h00 à 16h30 par une sœur 
 

Adoration Eucharistique 

De 15h00 à 17h00 dans l’Oratoire de l’Hôtellerie 
 

La méditation du chapelet 

A 16h00, dans l’église Abbatiale animée par une équipe (écris par le P. Eric) 
 

Une promenade avec des ânes 
 

Préparation du spectacle du soir 

Surtout pour les jeunes ! 

17h30 Office des Vêpre, avec la communauté de Maumont 
 

Suivies de l’apéritif (offert), et ensuite d’un pique-nique (tiré de vos sacs !) 
 

20h05 Office des complies, avec la communauté de Maumont 
 

Veillée et Feu 
 

Veillée dans l’église Abbatiale 
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Fin de la Veillée par l’allumage de torches et procession jusqu’au lieu du Feu près 

de « la Métairie » (Entrée de l’Abbaye). 
 

Nuit de feu  
 

Une « liturgie du feu » ouvrira alors la « nuit de veille de feu » ouverte à tous.  

Proposition de Confession (1h) au début de la « Nuit du Feu » 

Proposition d’un « lieu d’écoute » (1h) 

Une signalétique est prévue pour vous orienter.  

Il vous sera proposé (pour ceux qui le souhaitent) de vous inscrire afin de veiller 

auprès du Feu. 
 

Pour dormir 
 

Un lieu de campement sera aménagé : tous ceux qui le peuvent sont invités à venir 

planter leur tente ! 
 

Quelques chambres sont disponibles à l’abbaye (prendre contact directement pour 

réserver). 
 

Peut-être que des habitants et paroissiens proches de l’abbaye et autour de 

Montmoreau pourront également accueillir pour la nuit celles et ceux qui habitent 

plus loin ? 

 

DIMANCHE 19 MAI 

(prévoir vos couverts !) 
 

Office des matines à 05h30… pour les lèves tôt ! 

Office des laudes à 7h30 à léglise avec les soeurs 
 

Petit déjeuner 
 

Suivi de l’installation de l’espace extérieur pour la messe, de répétition des chants 

et de la préparation du repas du midi (une participation financière minime sera 

demandée pour le repas du midi, chacun venant avec ses couverts, assiettes, 

verres…) 
 

10h00, Messe en plein air et confirmation de 7 adultes, sur le parvis Saint Benoît 
 

Tout le doyenné rassemblé, avec la communauté des sœurs, pour célébrer la 

Pentecôte dans la diversité des vocations, des langues, des histoires, des parcours, 

des missions. 
 

12h00, Repas tous ensemble ( 5 € / Pers, n’oubliez pas d’apporter vos couverts) 

 

N’hésitez pas à réserver déjà ce week-end dans vos agendas !  

Il est prévu pour que chacun s’y sente bien, pour les enfants, les jeunes, les 

parents et les grands-parents, pour ceux qui sont en demande spirituelle et pour 

ceux qui cherchent, pour les habitués de la vie de l’Eglise et pour ceux qui 

découvrent. 
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Evènements à venir … Dates à retenir !!! 
(mis à jour ce 27 Avril 2024) 

 

Denier de l'Eglise : Nous avons besoin de vous comme vous de nous ! 
Vous souhaitez avoir des prêtres disponibles pour la mission et des laïcs 

salariés compétents ? Leurs traitements ou salaires ne tiennent qu'à vous ! 

La campagne du denier de l’Eglise 2024 est lancée. 

Liens internet ci-dessous (cliquer avec le bouton droit de votre souris sur 

l’adresse) : 
 

Retrouvez l'appel de notre évêque 
 

Découvrez l'entretien avec Alexis Join-Lambert, économe diocésain 
 

Pour donner au denier : https://donnonsaudenier-charente.fr/ 

 
Samedi 04 Mai : Journée de Formation des EAP !!! 
De 10h00 à 16h30 à la maison diocésaine 

Relire nos pratiques pastorales à la lumière de la charte diocésaine des EAP 

Par le service Formation et Annonce de l’Evangile. 

 
Les 18 et 19 Mai : Rassemblement de notre Doyenné de Pentecôte. 

« Une nuit de Feu ! » 
Du samedi 18 début d’après-midi au dimanche 19 début d’après-midi 

A l’Abbaye Ste Marie de Maumont avec la communauté de nos sœurs. 
 

Programme ci-dessus et affiche 

https://charente.catholique.fr/sud-charente/actualites/week-end-de-

pentecote-en-doyenne/ 

 
Du Dimanche 19 Mai au lundi après-midi 20 Mai à l’Île Madame 

Pèlerinage régional pour les Vocations auprès des prêtres Martyrs des 

pontons de Rochefort.  

En autre Dimanche 19 Mai au soir un spectacle sur le Martyr des prêtres 

déportés sur les pontons de Rochefort en 1792. 

Lundi 20 Mai, Messe et pèlerinage à la « Croix de Galet » 

 

 

https://emea01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fcharente.catholique.fr%2Factualites%2Flappel-au-denier-de-mgr-gosselin%2F&data=05%7C02%7C%7Cd5e4c8b2ea754e684d6108dc519bb0dd%7C84df9e7fe9f640afb435aaaaaaaaaaaa%7C1%7C0%7C638474976323921103%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=%2FzjsBP%2Bh2PTVCMpdkvBL9tu%2FeyCwOKnVgfEXNTkCw30%3D&reserved=0
https://emea01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fcharente.catholique.fr%2Factualites%2Fdenier-de-leglise-la-campagne-2024-est-lancee%2F&data=05%7C02%7C%7Cd5e4c8b2ea754e684d6108dc519bb0dd%7C84df9e7fe9f640afb435aaaaaaaaaaaa%7C1%7C0%7C638474976323926638%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=U%2Fu%2BXpvC%2BUQ1A%2B1IOm22wQ4x%2Fql03o3QiCkcvL2Uov0%3D&reserved=0
https://emea01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fdonnonsaudenier-charente.fr%2F&data=05%7C02%7C%7Cd5e4c8b2ea754e684d6108dc519bb0dd%7C84df9e7fe9f640afb435aaaaaaaaaaaa%7C1%7C0%7C638474976323932250%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=V3D39A1ILUoarWazbwRGcMUAjsOqO6FkIQw6T02ZMp4%3D&reserved=0
https://charente.catholique.fr/sud-charente/actualites/week-end-de-pentecote-en-doyenne/
https://charente.catholique.fr/sud-charente/actualites/week-end-de-pentecote-en-doyenne/

